

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXI

ALMERIA — Miércoles 22 de Octubre de 1.930

Número 23.160

MALAS NAVIDADES

Seguramente nuestros lectores habrán leído las noticias que publica la prensa sobre las creencias de algunas sectas rusas, las cuales creen a puño cerrado que en una fecha no muy lejana, que coincide con la celebración de las próximas Navidades, va a tener lugar el gran acontecimiento, tantas veces anunciado, de terminar la vida de nuestro planeta. No es nada, como quien dice: la fin del mundo. Lo raro es que se hayan puesto de acuerdo varias sectas para hacer esta afirmación. Lo que no dicen dichas noticias, es el fundamento de ellas. Porque, francamente, algún aviso misterioso habrán recibido. ¡Quien sabe si los rusos tendrán también su respectiva «niña dormida» que les adviene el porvenir!

Y tan en serio han tomado que dentro de tres meses vamos a necesitar todos, que han renunciado por completo a sembrar los campos, porque suponen que no les va a dar tiempo para la recolección. Además, ¿para qué quieren llenar los graneros si la cosecha no les va a servir para nada? Creyendo, como ellos creen, que el mundo se acaba, todo resulta inútil. Si, efectivamente, se supiera de modo indubitable que esa predicción fuese cierta, habría que ver la buena vida que nos íbamos a dar durante estos tres meses. Nada de trabajar, gozar de todo, sin preocuparse para nada del porvenir. Para qué se había de querer guardar, conservar, si no serviría lo ahorrado ni para nosotros ni para nadie. Buen comer, mejor beber, sobre todo beber, para no pensar en el fin cercano. Y nada digamos de los muchos planes que haríamos para aprovechar bien el tiempo.

Pero lo malo sería que como todos pensaríamos lo mismo, no tendríamos quien nos prestara ninguna clase de servicios. No habría doméstica que nos preparara la comida, ni quien limpiara la casa. Los restaurantes permanecerían cerrados y no tendríamos qué comer, porque tampoco se encontrarían abastecedores de ninguna clase. Es decir, que el trabajo se paralizaría por completo, y ni podríamos viajar por mar ni por tierra. Esta anulación del trabajo traería como secuela que, efecti-

vamente, antes de que el mundo terminara, moriríamos por inanición. Por mucho dinero que ofreciéramos, nada nos servirían. ¿Para qué querían ese dinero, si al fin y al cabo todos íbamos a ser iguales, acabando nuestra existencia el mismo día y a la misma hora?

Pero para tomar estos procedimientos de vagancia completa, de que lo mismo ricos que pobres tenían que consumirse en su propia salsa, era preciso lo que ya hemos dicho, que esos vaticinios fuesen claros, terminantes. Aún cuando dichas sectas no dudan de ello y se dedican a pasar estos sus últimos días o meses lo mejor posible, ese convencimiento no creemos que se generalice en modo alguno.

Pero en fin, si alguna vez llega el fin de nuestro planeta, lo mejor sería que no se anunciara. Es decir, que nos cogiera completamente desprevenidos. Porque lo peor de la muerte es tener conocimiento de ella y contar hasta los minutos que faltan para que con su guadaña nos corte el hilo de la existencia. La afrentosa muerte de patíbulo es de gran crueldad, precisamente porque el sentenciado sabe cuándo va a morir. El desconcierto sería grande al ver llegar el fatídico momento de nuestra desaparición. Claro que así nos ahorraríamos el sentimiento que nos produce la muerte de nuestros familiares. Todos juntos, abrazaditos y con la mayor conformidad a morir, sin esperar funerales ni hacer preparativos fúnebres.

Lo malo es que como tantas veces han anunciado esta catástrofe, no lo creemos.

NOTAS ANTIGUAS

Almería hace 45 años

22 de Octubre de 1885

Fué trasladado a Albacete con el mismo cargo, el Contador de la Diputación provincial don Felipe Bermejo Cortés.

—Falleció la señorita Felisa Benavides Martínez, hija de don Gabriel.

—En el interior de la casa donde habitaba el catedrático del Instituto don Salvador de la Cámara, fué hallado un individuo llamado

Manuel Casas, el que estaba escondido entre unas cortinas.

—Reapareció el semanario «La Montaña».

—Sobre nuestra capital cayó una torrencial lluvia, a la que acompañaba un fuertísimo viento

que causó muchos daños materiales en algunos edificios y en el campo.

Lea usted
«La Crónica Meridional»

Una histórica comida

En censura y elogio de la Sociedad de las Naciones

Hace poco tiempo leíamos un grave comentario francés acerca de la Sociedad de Naciones. Gra ve, por lo pesimista. El otoño en Ginebra suele ser frío; el paisaje nublado. No fuera por el arte suizo y Natura en Helvecia parecería inhóspita. Pero, se pasa tan agradablemente en estío, como el invierno. Son crueles las estaciones intermedias. Pueden decirlo los hombres de Estado que allí se reúnen. Los ministros de Francia, de Alemania, de Bélgica, de Escandinavia, los de Albión y Washington, adolecen de mal de sociedad y se hallan enfermos. ¿Todos a una? Necesitan el suave reposo de sus pueblos, junto al nativo hogar y cerca de la lumbre de llama. El mismo señor Briand se indisponde y aplaza hasta Septiembre de 1931 la discusión de su proyecto federal europeo. Unión, esta vez, que no significará fuerza, sino concordia...

—Es necesario—vienen a decir estos amables diplomáticos del cabello gris y actitud deportista, que nos entendamos «a priori»... Luego vendrá el desarme lento, cual lo exigiría el desmontar un 300 mm del blindaje en torre de un super dreadnought. Queremos la paz y el imponerla con el uniforme militar, provistos de eficaces armas.

Frases parecidas escuchaba hace poco Mr. Briand en una sobremesa, y dijo:

—¡No creo que mi traje sin alfiler parezca el uniforme guerrero! Pero ha ganado sus batallas, dentro y fuera del país...

La Sociedad de Naciones, es pues, una entidad administrativa de la paz. Pero si la paz ha de administrarse, ¿qué será porque se altera amenudo? ¿O, resulta esa paz tan peligrosa que no puede concebirse al Universo? Más claro. Cuando los pueblos deseen guerrear y no se sienten influidos por la gracia de la fuerza, acuden a la sede de Guillermo Tell, hablan en nombre de las libertades y solicitan una fiscalía que les evite el acu-

dir a las armas. En otro caso, antes de acudir a la Sociedad de Naciones guerrear..., sin perjuicio de que mientras tanto se discuta en el Palacio de la Paz, quién tiene razón. Pero estas diferencias al tratarse de revoluciones, del derecho de gentes y de asilo o de mudanzas en el régimen político de los pueblos, no privan en el augusto seno del tribunal internacional. La historia nos define claramente en virtud de cuáles influencias han podido sostenerse las guerras interiores o civiles. Si tales influencias obedecen al interés extraño, en Ginebra se reunirán un día los delegados de todas las naciones del mundo, en paz entre sí y en guerra interiormente. Y se cantará un himno a la fraternidad universal. Paz en la calle y guerra en el hogar...

Un escritor francés, Mr. Andre Maurois, ha tenido el humorismo de observar de cerca a los modernos diplomáticos que negocian asuntos de ajenos y propios Estados...

Para M. Maurois, la asamblea anual es una ceremonia religiosa y no un debate parlamentario; los oradores adoptan el tono de un predicador; el vocablo «Paz» se sustituye por el de «Dios», y ambos se pronuncian de igual manera. Maurois llama a los delegados: el Padre Briand, el Reverendo David Henderson, etcétera, etcétera. Y como en iglesia anglicana, tras de las prédicas, vienen los salmos: el 39, Desarme; el 87, Seguridad; el 106, Comercio... limitado; el 909, Salvemos a Rusia; el 1.001, «Dios te ampare, Japón».

«Con la iglesia hemos topado—decía Don Quijote,—y al igual anuncian los pacificadores en Ginebra. Ahora que ante la iglesia, basta una oración, una genuflexión, o un salmo... conforme a las ceremonias... Ninguna de las tres cosas compromete.

—Frente al Confucio, cuyo rostro piensa y se adormece bajo una humareda de opio—el bien es un

mal relativo... si el dolor no existiera, nadie sabría del mal ni del bien,—está el divino Jesús, cabe la orilla del Tiberiades.

—«Amamos los unos a los otros». Muy al fondo y en las altas cimas, con un nimbo de nieve, Sa tán río... diablito inventado por los hombres para mejor disculparse de sus yerros.

Comida diplomática ante el lago... Boscaje a los lejos... Una noche de luna, como en el acto tercero de una ópera italiana.

—Yo, un Chateaubriand... a la alemana... «artefen» y legumbres —solicitó Stresseman.

—Acabo de leer un libro de cetrería... ¡Fiesta hermosa! Prefiero una perdiz—dijo M. Tardieu.

—Ustedes los franceses hablan de la «salsa» explicó el señor Quiñones de León.—Yo comeré lo que haya de bueno... con buenos vinos de España.

—Eso iba yo a pedir—concluyó M. Briand—para disolver estos huevos «a la copa»—pasados por agua.

—¡Lástima y fortuna!—exclamó Stresseman. —Si se invoca a España y a sus vinos, ya no podemos hablar de política...

—«A la table»—en la mesa—arguyó M. Briand—se extiende todo el mundo. Y «M. Tout le monde», tiene más talento que nosotros y que M. Voltaire.

Durante la guerra grande estuvo en silencio; ahora hablo y estoy en guerra.

—¡Aquí no!—dijeron todos.

—Pasmici... ¡mais, ici, ici!—y M. Briand señalaba a su patria mientras con su mano izquierda al pecho contenía los latidos de su corazón... Horas después, a su llegada a París, «un camelot du koi» le apostrofaba con esta frase: ¡Eres un traidor! Dias más tarde fenecía el señor Stresseman.

Desde aquella comida viste de luto el paisaje pacífico de Ginebra y le duele a Briand el corazón.

FRANCISCO DE LLORCA

(Prohibida la reproducción).

Inpresiones de viaje

Pueblos granadinos

Lector: ¿No has visitado nunca las Alpujarras? ¿No has tenido la dicha de contemplar la inmensa mole Penibética, con sus altas cimas siempre tapizadas por la nieve, con sus múltiples pueblecitos cual blancos nidos de águilas colgados en los salientes de las rocas, con sus profundos barrancos alejados por completo de las rubicundas caricias del dios Apolo? ¡Sus estupendos panoramas son maravillosos, son dignos de la mayor admiración!...

Visítalos, lector amigo, visítalos y quedarás altamente convencido de la veracidad de mis pobres frases. Yo, quizá como tú (si aún no los visitaste) ansiaba conocerlos. Y la casualidad, o mejor dicho, la invitación de unos amigos que, hospitalarios, me brindaron su casa para pasar unos días en la simpática ciudad de Ugijar, con su nobleza de alma, insistiendo en que aceptara su franca y leal oferta, me llevó a ellos. ¡Dios se lo pague!...

La mañana era hermosa; el río que baja de Paterna cruzando por el término de Alcolea, seco y abundoso en arenas, ficitaba nuestra marcha, caballeros sobre las enjalmas de asnos poderosos. Y pluralizo, porque desde el último de los pueblos a que hago referencia hasta el sitio denominado Las Hortichuelas, me acompañó don José Barranco, empleado de la Diputación provincial de Almería, que marchaba al camino vecinal de Darrical, donde presta sus servicios como vigilante de los trabajos que en el mismo se realizan.

Ya cerca del lugar en que habíamos de separarnos, en las proximidades del puente llamado de Alcolea (fortísima construcción de hierro y sillería) hallamos unas

fuentes abundantísimas, cuyas frescas y cristalinas aguas nacen en pleno cauce del río, junto a unas rocas enormes que se elevan a la colosal altura de más de un centenar de metros y que corresponden a las últimas estribaciones de Sierra de Gáder.

El resto del viaje lo hice solo, pasando por el pintoresco pueblecito de Cherín, que se alza junto al río que, bajando por una vertiente de Sierra Nevada, pasa por las inmediaciones de Picena. También el cauce de este río lo cruza la carretera que había de conducirme al término de mi viaje, y pude apreciar otro puente de hierro idéntico al de las pascas Hortichuelas. Así mismo, en tierras de Cherín, pude ver, cruzando por la expresada vía, el cable formidable que lleva desde el Valle de Lecrín (Granada) la energía eléctrica que tiene en aprovechamiento en la capital almeriense y varios pueblos de esta provincia.

Después, unas alturas próximas me ofrecieron el más estupendo de los panoramas. La inmensa cordillera de que ya hicimos referencia, parecía fundir sus elevadas cumbres, llamadas del Veleíta, con las grandiosas regiones siderales. ¡Sus pueblos!... Laroles, Mairena, Nechite, Jubar, Mecina Bombaron, Valor y otros varios de mayor o menor categoría; sus barrancos profundos, sus nieves perpétuas...

Allá, en el fondo, al pie de la imponente sierra, entre la frondosidad de sus múltiples huertas y la maravillosa estética de sus jardines, la ciudad de Ugijar, la que guarda en su seno, como la más alta reliquia de nuestra fé, de nuestra religión cristiana, la imagen divina de una Virgen, que es llamada con santa veneración en

todos aquellos contornos «Patrona de las Alpujarras». Nuestra Señora del Martirio...

Media hora más tarde, entraba en la población, después de pasar sobre el formidable puente de hierro y sillería.

Allí, la animación era completa. Junto a mi lado, pasaban sin cesar camionetas y automóviles, repletos de lugareños procedentes de Lucainena, Darrical y Beninar, que después, en lucha titánica habían disputado con los naturales de la ciudad alpujarreña la conducción en hombros de aquella Virgen que todos veneran con fanatismo, llamándola su patrona.

Después de saludar a las bondadosas personas que con su reconocido altruismo me hicieron llegar a Ugijar, hubo de traírdarme al templo donde tiene su camarín la preciosa imagen, para quedar admirado de la magnificencia y supremo esplendor con que aquellos vecinos adornan a la referida imagen. Esta apareció a mi vista sobre un magnífico trono de plata y bajo un costosísimo manto de raso grana bordado en oro. También de este aurífero metal era la corona que figuraba sobre su cabeza. Según la tradición, esta Virgen es sumamente milagrosa, y fué hallada en remotos tiempos, colocada en un pozo de aquellas cercanías, donde se le alzó una ermita o santuario. Así me lo contaron cuantas personas requerí para tal efecto.

Cuando salí a la calle, las campanas de la iglesia repicaban con sonido ensordecedor, que se unía al no más pequeño de los varios centenares de cohetes y palmas reales que invadían el espacio.

Era el día 14 del corriente mes, y la Patrona de las Alpujarras iba a recorrer las calles de la ciudad que tanto se honra con su veneración. Público enorme se aglomeraba en las plazas y paseos inmediatos al templo; los balcones ostentaban variadas colgaduras. Parejas de la Guardia civil cubrían las aceras del itinerario que había de recorrer la procesión, como medida preventiva contra la lucha que forzosamente había de sostenerse durante los cambios, también forzosos, de los individuos que anhelaban llevar la Virgen.

Con diez o doce estandartes procedentes de todos los pueblos limítrofes y llevados por representaciones de los mismos, se inició el desfile. Luego salió la sagrada escultura de Nuestra Señora del Martirio, sobre hombros de doce o quince hombres naturales de aquella población. Después el clero parroquial y autoridades locales, un joven teniente de la Guardia civil y varios números de tan benemérito Cuerpo, a quienes se gulan las hermandades, banda de música y el vecindario de todos los pueblos que patrocina la expresada Virgen.

Pocos minutos después de salir del templo la procesión y en un lugar orientado al pueblo de Lucainena, pude presenciar el primer cambio de conductores de la imagen por los hijos de aquel término municipal, quienes, apesar

de la intervención de los civiles, se dieron algunos cachetes por alcanzar un milímetro de andar. Y así, por este orden, en otros sitios señalados como el primero, tenía lugar el cambio con los mozos de otros pueblos.

Terminada la procesión que, como queda dicho, fué un verdadero alarde de religiosidad, me dediqué a visitar el resto de la población, siendo ésta muy de mi agrado, aunque su construcción me pareciera algo antigua.

Si comercio es de relativa importancia, y sus comerciantes, a juzgar por la buena presentación de los establecimientos, muy activos y laboriosos.

El género femenino se halla representado por linda muchachas que me parecieron dignas del mayor elogio, pudiendo asegurar que vi pocas mujeres faltas de atractivos personales.

Su vega, extensa y bien cultivada, produce diferentes frutos, principalmente berzas y hortalizas.

Esta ciudad cuenta con varios centros de recreo, casino, banda de música, etc.

Todo lo visité, aunque sin tener el honor de ser presentado a los naturales del país, ya que mis amigos residentes en aquella plaza, aún no hace treinta días que forman parte de su vecindario, y por tanto, aún no son muy extensas sus relaciones amistosas. Ahora bien, que como de todo cuanto me rodeó durante mi corta permanencia en aquella simpática y hospitalaria ciudad alpujarreña, conservo grato recuerdo, al llegar hoy al punto de mi residencia, debo, y gustoso lo hago, trazar esta humilde crónica, que aunque espejo fiel de mi más humilde personalidad, también creo retrata fielmente al pueblo de Ugijar, con sus múltiples encantos, sus raras tradiciones y la bondad de sus habitantes, a quienes, con las mayores muestras de simpatía y sinceridad, me permito enviar un saludo afectuoso desde las columnas de este viejo paladín de la prensa almeriense, al que me honra pertenecer y donde siempre deposité todas las impresiones de mi vida.

EL HOMBRE GRIS.

POR LA HIGIENE

LIMPIEZA DE LAS CALLES

El Alcalde interino señor Martínez Pérez, en vista de las continuas quejas que recibe sobre la falta de limpieza de algunas calles, ha dado terminantes órdenes al Inspector de Policía Urbana para que ese servicio no esté tan abandonado, bajo apercibimiento.

El señor Martínez Pérez nos ha rogado hagamos saber al vecindario que cuando vea deficiencias respecto a la limpieza, le hagan la correspondiente denuncia para adoptar severas medidas.

Lea usted
‘La Crónica Meridional’

Mitin republicano

En el teatro Cervantes, a las 10 de la mañana del próximo domingo, se celebrará un acto de solidaridad republicana, organizado por la Juventud Republicana Federal.

En el mitin estarán representados los republicanos por los oradores: don Alfonso Triviño Barradas, médico por el partido Federal; don Miguel G. Anados Ruiz, agente comercial, por el partido Republicano Radical Socialista. Don Antonio Campoy, médico, por la Acción Republicana. Don Manuel García del Pino, abogado, por la Alianza Republicana. Don Gonzalo Ferry, médico, por la derecha liberal Republicana. Don Antonio Tuñón de Lara, catedrático, por el partido Republicano Radical y don Laudelino Moreno, por la Juventud Republicana Federal.

Las invitaciones para este acto pueden recogerse en el domicilio de la Juventud Republicana Federal, Paseo del Príncipe 30, de 6 a 8 de la noche.

EL TIEMPO

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	765.9
Temperatura máxima . . .	22.0
Idem mínima	14.5
Idem media	18.2
Idem máxima al sol	27.4
Humedad relativa media . .	83
Evaporación en 24 horas . .	2.0
Lluvia en 24 horas	0.0
Viento dominante	S.S.W.
Fuerza en metros por segundo	2.3
Nubosidad	semi despejado

NOTA DEL OBSERVATORIO CENTRAL

El ciclón de las Islas Británicas camina hacia Escandinavia, y hay tendencia a formarse núcleos depresionarios al Norte de Africa.

En España llueve o llovizna en la mitad Occidental, y está despejado todavía en la Oriental, por lo que ha subido un poco la temperatura.

Tiempo probable hasta el día 22 a 7 horas: Cantabria y Galicia, tendencia a mejorar; marejada. Centro y Extremadura: Tiempo nublado y lloviznas o nieblas. Mediodía y Levante: Tiende a empeorar. Canarias: Descenso de temperatura.

Rutas aéreas: En la de Madrid a Barcelona: Cielo muy nublado y nieblas.

Agricultura: Lluvias al Medio día y Levante.

Navegación marítima: Marejada en el Cantábrico y tiempo a empeorar en el Mediterráneo.

Balneario DIANA

BAÑOS TEMPLADOS

Noticias Telegráficas de la tarde

De nuestro corresponsal especial

Lotería Nacional Varias noticias

Madrid, 21

En la jugada de la Lotería Nacional celebrada hoy, han correspondido los principales premios a los números siguientes:

Primer premio, con 150 000 pesetas.

28.104

en Barcelona y Cezalla de la Sierra.

Segundo premio, con 80.000 pesetas,

41.004

en Logroño.

Tercer premio, con 60.000 pesetas,

16.713

en Madrid, Pamplona, Villafraña y Oria.

Cuarto premio, con 20.000 pesetas,

24.694

en Madrid, Gerona y Barcelona.

Con 3 000 pesetas cada uno:

39.138, 36.936, 3.178, 30.190, 40.472, 16.254, 30.090, 38.246, 36.352, 27.938, 107, 36.904, 38.155, 41.113, 808, 13.101, 11.515, 37.971, 29.970 y 24.598.

Número de ocho páginas

Pidiendo recaudación de impuestos

Madrid, 21

El jefe del Gobierno general Berenguer, recibió esta mañana a una comisión de fuerzas vivas de Zaragoza, la que le pidió se otorgue a la Diputación provincial la recaudación de los tributos.

El general Berenguer les prometió hablar del asunto al ministro de Hacienda señor Wais.

Declaraciones de Marzo

Hablando el ministro de la Gobernación señor Marzo con los periodistas que le visitaron, les manifestó lo siguiente:

Que habían terminado los conflictos de orden público pendientes estos días en varias provincias, pues solo existen las huelgas pequeñas que son tramitadas legalmente.

Interrogado el señor Marzo por los periodistas sobre las elecciones generales, contestó que sigue estudiando todas las fases del problema electoral y que el Gobierno insiste en acortar los plazos para obviar dificultades mientras no se vulneren los preceptos legales.

Añadió que en el Consejo de ministros que se celebre esta tarde, se seguirá tratando del asunto, aunque ignora si se

fijarán definitivamente las fechas.

Conferencias-Felicitaciones a Wais

El exministro señor Maestre ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de Hacienda señor Wais.

En la Secretaría de dicho ministerio nos han dicho hoy que se están recibiendo muchas felicitaciones telegráficas y postales dirigidas al señor Wais por entidades económicas, exhortándole a persistir en las medidas que ha iniciado sobre política monetaria.

El fallecimiento del general Weyler

Por el domicilio del difunto capitán general don Valeriano Weyler, han continuado hoy desfilando muchas personalidades aristócratas y militares de todas graduaciones.

De muchas provincias se reciben telegramas de pésame dirigidos a la familia.

A las 8,30 se dijo una misa en la capilla ardiente por el señor Obispo de la diócesis de Santa Cruz de Tenerife, y a las 9 otra por el Obispo auxiliar del anterior prelado.

El infante don Alfonso acudió a la casa mortuoria, orando ante el cadáver y dando el pésame a la familia.

Persistió el alza de la peseta

Hoy persistió el optimismo en la Bolsa, donde tuvieron mayoría los valores, persistiendo el alza de la peseta, especialmente en las cotizaciones de Londres y Nueva York.

Desde Nueva York dieron la cotización de la libra a 45.95.

A última hora reaccionó algo la libra, pero sin decaer la impresión de firmeza en favor de la peseta.



EL SEÑOR

DON ANDRÉS RUIZ CARRILLO,

del Comercio que fué de esta ciudad

que falleció el día 13 del actual, a los 88 años de edad, habiendo recibido los auxilios espirituales

R. I. P.

Los albaceas testamentarios, sus sobrinos doña María de la Paz, doña Carlota Ruiz y Ros y don José Nieto Ruiz; sobrinos políticos y demás parientes, ruegan a sus amigos una oración por el alma del finado y que asistan a los funerales que se celebrarán mañana, a las nueve de la misma en la parroquia de San Sebastián, por lo que le quedarán reconocidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Manuel García Galott

PRACTICANTE

Reina, 31, bajo, derecha

VULGARIZACIÓN CIENTÍFICA

El consumo del pescado

En toda alimentación higiénica forma parte integrante el uso del pescado, siendo, por lo tanto, de gran interés que éste se encuentre en las mejores condiciones de conservación posible y siguiendo todas las reglas de higiene, para evitar en cuanto se pueda los trastornos a que puede dar lugar de no reunir esas condiciones.

Así, pues, es de gran interés tener mucha vigilancia, tanto en las estaciones a su llegada, como con los vagones en que se transporta, que deben reunir condiciones especiales; las pescaderías donde se guarda y expenden debe tener las condiciones que la higiene aconseja.

Afortunadamente, de poco tiempo acá, se ha mejorado bastante, pues en las poblaciones de alguna importancia hay pescaderías que reúnen las condiciones apetecidas, pero no todas, desgraciadamente, por lo que hay que obligar a que todas estén en condiciones, cerrando las que no las tengan, pues dá miedo pensar los graves trastornos a que pueden dar lugar.

El pescado en malas condiciones, aunque tiene un olor muy desagradable y «sui generis», que enseguida se nota hasta por el más profano, con los refinamientos del arte culinario puede enmascararse y producir las alteraciones y enfermedades que únicamente pueden evitarse, no consintiendo que se venda en malas condiciones.

Los fenómenos que puede ocasionar más frecuentemente el consumo de pescado en malas condiciones, se presentan con la forma gastro intestinal, que se manifiesta por un embarazo gástrico, con náuseas, vómitos, dolores, cólicos, diarrea más o menos abundante y que evoluciona en más o menos tiempo de una manera favorable.

Pero hay otra forma más grave y que se presenta en algunos casos con síntomas que revisten verdadera gravedad; presentan caracteres parecidos a la fiebre tifoidea y hasta el cólera, pues después de unos días de incubación, con dolor de cabeza y vómitos, el vientre se meteoriza, los dolores cólicos son violentos, hay una diarrea intensa de olor fétido, en algunos casos teñida de sangre, la orina tiene albúmina, el enfermo se encuentra en gran postración con adinamia marcada, la cara pálida, la piel cubierta de sudor frío, las extremidades frías, y la muerte puede venir, tras un estado comatoso, en pocas horas; por sufrir una intensa intoxicación el enfermo, se encontrará frecuentemente resistencias de varias formas sintomáticas de la intoxicación, desde la orticaria a la escarlatiniforme, llegando en algunos casos a simular una púrpura hemorrágica.

Tales son los trastornos a que

puede dar lugar la indigestión de pescado en malas condiciones. Por este motivo y por ser hoy artículo de necesidad el pescado, no nos cansaremos de repetir la mucha vigilancia que debe tenerse, pues, inocentemente o por negligencia de las autoridades, pueden ocasionarse daños enormes a la salud pública.

DR. FIG.

De comunicaciones

Declaración jurada

Se ha publicado por la Dirección general de Comunicaciones la siguiente circular:

«De conformidad con lo dispuesto en Real orden del ministerio de Hacienda de 10 del actual e inserta en la «Gaceta de Madrid» correspondiente al día 14 página 315, desde el recibo de esta circular se exigirá a todo imponente de cualquier giro telegráfico internacional que presente una declaración jurada en que conste la necesidad y el fin para que es destinado, sin cuyo requisito no será admitido»

Correspondencia asegurada

También se ha publicado la siguiente circular, sobre el correo en la zona del Protectorado:

«La Dirección de Intervención civil y Asuntos generales en la Alta Comisaría de España en Marruecos comunica últimamente a esta Dirección general que la correspondencia asegurada dirigida a la zona francesa, es la que precede dejar de incluirse en los despachos de Tánger y enviarse en lo sucesivo a Alcazarquivir y haciendo uso de las atribuciones que me están conferidas, he tenido a bien disponer, de conformidad con la referida propuesta, que la correspondencia asegurada con destino a la zona francesa sea dirigida directamente a la Oficina

de Alcazarquivir para su entrega a la ambulante francesa de Tánger a Casablanca, en vez de incluirla, como en la actualidad, en el despacho de Tánger».

Urgencia

En lo sucesivo, podrá dirigirse correspondencia urgente a la Estafeta de Alhaurin el Grande.

Movimiento de estaciones

Ha sido reducida provisionalmente la estación de Villamartin (Jerez de la Frontera).

—Ha sido reducida provisionalmente a limitada la Estación de Béjar (Salamanca).

—Ha reanudado su servicio completo la Estación de Reinoso (Santander).

«Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 16:

Anuncio de concurso para la provisión de las plazas que hay vacantes de Interventores de fondos provinciales y municipales.

—Anuncio para la adquisición de víveres y artículos con destino a la enfermería militar de la plaza.

—Circular del señor Gobernador invitando para engrosar la lista de donativos con destino a la construcción de un monumento al difunto artista Julio Romero de Torres.

—Registro minero solicitado por don Antonio Acosta Garzolini, de 93 pertenencias con el nombre de «Elasticidad Terrestre», en término de Níjar.

—Edictos de los dos Juzgados de instrucción de Almería.

—Idem de los Ayuntamientos de Rioja, María Dalias, Santa Cruz Abucena, Huerca Overa y Los Gallardos.

Número de ocho páginas

HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Maria R.», «Maria Delma de R.», «Roberto R.», «Ricardo R.», «Manelina R.», «Manuela C. de R.», «Ramón R.» y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería, todos los sábados. Salidas de Almería directo a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga, todos los martes.

NOTA.—Para cargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.

Vapores frigoríficos para Sud-América

COSULICH LINE

El magnífico vapor de pasaje

BELVEDERE

llegará a este puerto el 28 de Octubre admitiendo carga en bodega corriente y en FRIGORIFICO para Rio Janeiro, Santos y Buenos Aires.

Hay que pedir la cabida con anticipación.

Para huecos e informes su Agente:

M. BERJÓN, Boulevard, 55.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

En libertad

Ayer mañana se celebró en la Sala primera un juicio oral de causa seguida en el juzgado del distrito de la Audiencia, por el delito de hurto.

El fiscal, terminada la prueba testifical, retiró la acusación que sostenía contra Manuel Alberola, y el otro procesado Antonio Cazorla, como la pena solicitada era de seis meses y llevaba más tiempo en prisión provisional, el tribunal los puso en libertad.

Juicio suspendido

Por incomparecencia de los testigos, se suspendió ayer en la Sala segunda el juicio señalado de una causa del juzgado de Canjáyar, por el delito de daños.

Condenado

El tribunal de la Sala segunda ha fallado la causa número 12 de 1930, del juzgado de Purchena, condenando al procesado Juan Martínez Hernández, como autor de un delito de violación en grado de tentativa, a la pena de un año de prisión, y por el de allanamiento de morada, a la de tres meses de arresto, multa de mil pesetas y pago de costas.

Señalamiento para hoy

Sección segunda. Vista de causa número 17, de 1930, del juzgado de Berja, contra José María Sánchez, sobre falsedad. — Abogado, don Antonio González Sanjuán; procurador, don Pascual Roda.

NO LO DUDE USTED

Las especias validas que se venden en nuestro acreditado Establecimiento, garantizamos que son de una pureza absoluta. Pimentón extremeño, ahumado para embutidos. ¡Lo mejor!

Príncipe número 6. — ALMERIA.

Gervasio Losana y Comp.^a

Rederiaktiebolaget Svenska Lloyd

El vapor HISPANIA cargará, el 24 del corriente para Goteborg, Stokolmo y demás puertos de Suecia.

Agentes: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.

Finska Angfartygs Aktiebolaget

El vapor PALLAS cargará el 3 de Noviembre para Helsingfors, Abo y demás puertos de Finlandia.

Agentes: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.

Dis A/S Spanskelinjen

El vapor SAN MIGUEL, cargará el 30 del corriente para Bergen, Oslo y demás puertos de Noruega.

Agentes: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, S. A., Maura, 5.

Pasando el rato Campaña uvera

En puerto no quedó ningún vapor a la carga.

Las mujeres se arman...
Una noticia he leído interesante y curiosa, que tiene la sal del mundo; se ha publicado en Varsovia un orden del Gobierno mandando que en las señoras mujeres, sea obligatorio el servicio; han de ir todas a servir; pero no crean ustedes que esa reforma es referente al servicio de cocineras y mozas, lavanderas, cuerpo de enfermeras, limpiadoras y demás; es el servicio militar, el que ahora han de cumplir las mujeres sin librarse ni una sola. Todas tienen que ir a un cuerpo armado; y no habrá de cuenta si sease que por dinero ni manjan las escobas ni limpian el armamento ni hacen las guardias penales. Todas han de ser iguales en las faenas de tropa, y han de ir al ejercicio, y las más fuertes serán «cabas» y «sargentas» y tenientas. La reforma ha causado un entusiasmo enorme en toda Polonia, en donde están deseando que haya guerras o haya bronca, para ver las aguerridas soldadas, cómo se portan, y cómo el fósil manejan y cómo evolucionan desobediéndose en guerrillas y avanzando valerosas sin temor a las descargas, ni a las balas ni a las bombas; y en fin, que había de ser cosa estupenda y curiosa que un teniente fuera novio de una muchacha, y su novia el servicio obligatorio cumpliendo, como harán todas, fuese novia del teniente, y a más sargenta instructora.

DON CECILIO E THIANA

Almendros injertados
Precios económicos
Informes: Vicente Aznar.
Conde Ofaia, 24. Almería.

Se ha vendido en Londres el cargamento de barriles del vapor «Portugal», de 133 a 216. Mayoría de 16½ a 19½.

Para hoy están anunciados los vapores:

«Pelayo» y «Runa», para Londres; «Artza Mendi», para Liverpool; «Tres», para Southampton y Newcastle, y «Florida», para Dakar y Río Janeiro.

Con fecha 15 del actual, nos dicen los señores González Egea y Compañía, en Londres, lo que sigue:

LONDRES.—Hoy se ofrecieron en subasta unos 9 700 barriles de los vapores «Thurso» y «Saffi», realizándose de 11½ a 31½; mayoría de 16½ a 18½. El mercado un poco más bajo y la fruta en general no tan buena.

LIVERPOOL.—Se ofrecieron también unos 5 700 barriles del vapor «A Xari Mendi», vendiéndose de 13 a 23; mayoría de 16½ a 18½. La demanda más activa y algunos lotes con podrido.

CARDIFF.—Ayer, unos 3 000 barriles del vapor «Celta», de 15½ a 24; en general, de 17½ a 20½. La demanda es activa.

COPENHAGUEN.—También ayer, unos 3 500 barriles del vapor «Kronos», de 10.00 a 24.50; mayoría de 17.00 a 20.00. La demanda es buena.

El vapor «Bicholm», que fondeó ayer mañana, salió por la noche para Copenhague, llevando 8.944 barriles y 670 medios.

La exportación de ayer se limitó al embarque para el mercado de Copenhague.

En 21 de Octubre del año anterior, no hubo salida de vapores con barriles, debido al fuerte temporal de Poniente que reinaba.

Suma lo exportado hasta ayer, en 131 vapores, 796 104 enteros, 11 767 medios y 5.740 cajas de uvas.

En 21 de Octubre del año anterior, en 137 vapores, 1.185 853 enteros, 12.768 medios y 10 241 cajas de uvas.

En igual fecha del año de 1928, 1 072.127 barriles y 6 963 medicos.

Exportación por mercados hasta el día de ayer inclusive.

DESTINOS	BARRILES	MEDIOS
Bremen	61.494	425
Bristol	10.274	
Cardiff	11.615	
Copenhague	21.958	1.236
Hamburgo	183.570	2.096
Hull	40.672	
Liverpool	137.918	1.624
Londres	141.833	1.190
Manchester	10.125	
Newcastle	14.833	46
P. Noruega	35.971	131
P. Suecia	18.525	374
Southampton	22.824	216
Glasgow	62.064	21
Sud América	13.492	103
P. Finlandia	9.528	59
Belfast	1.603	
Dublin	2.418	
Cabotaje	1.610	2.278
Varios	1.130	2.358

En el Gobierno civil

La visita diaria

Como es costumbre, ayer visitamos al Gobernador civil de la provincia señor Carbonell Arques.

Nos manifestó dicha primera autoridad que se había promovido en Macael un conflicto entre los obreros destajistas de las canteras de mármol y el contratista de las mismas, por diferencias en el trabajo. Enseguida que tuvo conocimiento de ello, colocó a una y otra parte en condiciones de que pudieran entenderse por mediación del Alcalde de Serón don Antonio Cano, lo que afortunadamente se consiguió, volviendo todos los obreros al trabajo, sin que ocurriera incidente alguno y reinando por tanto tranquilidad completa.

También nos dijo el señor Carbonell que ayer mañana había devuelto las visitas oficiales a los señores Comandante de Marina y Fiscal de la Audiencia.

Instrucción pública

Lista supletoria

Se ha publicado en la «Gaceta» del día 19 del actual, la segunda lista supletoria provisional de Maestros a quienes faltó la puntuación mínima de 25 puntos en dos de los ejercicios calificados por las Comisiones Centrales.

De la provincia de Almería, figuran don Francisco Alarcón Castaños, don Benjamin Ocaña Escobar, don Artero Rodríguez García, don Francisco Rueda Pardo, don Natalio Fernández Llamero, don José Cortés Fernández, don Toribio González Suárez, don Felix Valencia Perez, don José Valencia Mendez, don Agustín García Palomar, don José Cánovas Caparrós, don Baldomero Andrés Toledo, don Juan Antonio Rueda Guerrero, don Luis Martínez Tapia y don Antonio Gallego Perez.

Se concede un plazo de 15 días para que los interesados puedan formular ante la Dirección general de primera enseñanza las reclamaciones que estimen oportunas.

Nuevo portero

A la Escuela de Artes y Oficios de esta capital se le ha asignado un portero, contando la plantilla con tres.

CALLO

No. 1. V. de CALLOS, JUANETES (JOS DE GALLO Y VERRUGAS. Use V. el patentado

UNGUENTO MAGICO

y en tres días se verá usted libre de estas dolencias que le atormentan.

No admita usted más callicida que el UNGUENTO MAGICO

Farmacias y Droguerías 1.60 ptas. Por correo 2 ptas. Farmacia, Puerto Plaza San Ildefonso MADRID.

Flor de Lis

Tintura muy practica y económica

Tiñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e impide la caída del cabello

Véndese a cinco pesetas el franco en droguerías y perfumerías, y en casa del depositario

Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería Calle Granada, 35-37 - Almería

Número de ocho páginas

Parraleros Embarcadores

Pastas en todos los colores y brochas especiales para marcar barriles y cajas acaba de recibir una importante remesa

EUGENIO DE BUSTOS

Almacén de drogas y productos para Sanid. Agricola Calle de Granada, 35 y 37. Teléfono, 83.- ALMERIA.



Este es el maravilloso salvador de los niños, el que regenera la sangre, el que desvanece los peligros de la debilidad, de la anemia y del raquitismo y el que hace crecer a los niños con buena salud, robustos y con genio alegre.

Sus hijos deben tomar este reconstituyente famoso, que lleva ya cerca de medio siglo de éxito creciente y está aprobado por la Real Academia de Medicina.

Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Pedir «JARABE SALUD» para evitar imitaciones.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

ESTÓMAGO e INTESTINOS

Venta: SERRANO 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

De nuestro servicio especial

Más noticias

Madrid, 21

Comentarios a los viajes del Rey

Se está comentando mucho un suelto publicado en «El Debate», relativo a los frecuentes viajes que está realizando el Rey.

Afirma que la discreción del señor Berenguer asegura que en estos viajes no habrá en cuanto a los organizadores el más leve afán de provocar situaciones de las cuales pudiera resultar algo en desdoro de la persona del Soberano o de la institución que representa.

Si alguna vez llegase la ocasión--añade--el señor Berenguer se hallaría seguramente dispuesto a hacer alturas respetuosas, pero firmes observaciones, no solo como un deber de lealtad, sino como la obligación que le impone el cargo de Presidente del Consejo Constitucional.

El señor Berenguer--continúa--puede decirse que representa la situación conservadora y en las situaciones conservadoras fué cuando más se veló por el prestigio de nuestra institución política fundamental.

Vuelve «El Debate» a recordar la conducta de los señores Cánovas del Castillo y Maura y añade que si fuera preciso el señor Berenguer seguiría igual conducta.

Más comentarios a otro artículo

También se comenta otro artículo que ha publicado «A B C» contra el Consejo de Administración del Banco de España, porque se apresuró a ofrecerle su solidaridad al Gobierno ante el castigo que éste le impone, del fardo permanecer en expectativa.

No deben olvidar--añade--el articulista--que ante todo, el Banco de España es un Banco

Nacional que goza de privilegios cada vez peor compensados por su manera de cumplir las obligaciones.

Termina diciendo que ninguna Banca Nacional puede considerarse Banca privada para disfrutar de las garantías y Banca Nacional para cubrirse de los riesgos.

Sobre la muerte del señor Díaz de Mendoza.-Su última voluntad

En la Sociedad de Actores, teatro de la Princesa, continúan las colgaduras negras en señal de duelo por el fallecimiento del notable primer actor don Fernando Díaz de Mendoza.

De la Argentina se han recibido muchos cablegramas de pésame que han sido transmitidos algunos de ellos a la familia doliente.

Mañana a las 9,45 será conducido el cadáver del citado malogrado actor, desde la estación al Cementerio.

Su hijo don Fernando, desde Vigo ha enviado un telegrama a la prensa, suplicándole ayuda para cumplir la última voluntad de su padre, de que no se le haga manifestación de ninguna clase, siendo todo sencillo y modesto, evitándose la comitiva, el envío de coronas y otras manifestaciones de duelo.

Entierro del general Weyler

Aunque el entierro del cadáver del capitán general don Valeriano Weyler estaba anunciado para las cuatro de la tarde, para cumplir el deseo del finado de que solo asistieran sus familiares, se anticipó a las dos de la tarde.

El féretro, que era de caoba con herrajes de metal, se depositó en un furgón automóvil de última clase, trasladándolo al Cementerio de San Lorenzo.

Le acompañaron sus hijos don Antonio y don Fernando, sus hijos políticos, ayudantes, exayudantes, el ministro señor

Matos y una comisión del Regimiento de Aragón.

En la Capilla del Cementerio se le respondió, depositándose el féretro en el Panteón, junto a su esposa e hija.

Al llegar a las cuatro de la tarde numerosas personalidades y comisiones que acudieron para asistir al entierro se encontraron defraudadas.

Ingreso en Prisiones militares

Ha ingresado en Prisiones militares el aviador don Ignacio Jiménez, a consecuencia del sumario que se abrió por el Juzgado militar, por publicar un artículo en el periódico «A B C», sobre el problema de la Aviación en España.

Traspaso del Monopolio de los petróleos

El diario «La Nación», en su número de hoy, acja el rumor de haberse firmado el acuerdo preliminar entre el Monopolio de los Petróleos y la Sociedad Shell para traspasar el Monopolio a Shell.

Una conferencia sobre asuntos políticos

Los ministros de Gracia y Justicia y Economía señores Estrada y Rodríguez Viguri, acudieron esta tarde al despacho del ministro de Fomento señor Matos, celebrando una extensa conferencia.

Se cree que se ocuparon de asuntos políticos.

Auto revocado

La Audiencia ha revocado el auto de procesamiento contra el Secretario judicial señor Moliner y el Oficial señor Sanmartín, con motivo de la desaparición del sumario incoado contra el señor Serrán.

El fiscal, por falta de pruebas, retiró la acusación.

Consejo de ministros

Esta tarde se reunieron los ministros en Consejo en la Presidencia.

Los Consejeros se ocuparon de asuntos políticos.

El general Berenguer negó

que se acordara en definitiva la fecha para la celebración de las elecciones generales, pues deben guardarse los plazos.

El Gobierno persiste en ir rapidísimamente a las elecciones.

El ministro de Estado señor duque de Alba informó acerca de las deliberaciones de la comisión hispano francesa.

Confirmó que se interrumpirán las deliberaciones, por tener que ausentarse el vicepresidente de la comisión francesa.

El Consejo se congratuló de la reacción de la peseta y la actitud francamente favorable del Banco de España.

Respecto al asunto del señor marqués de Cabra, cuando el magistrado dicte su informe, el Gobierno lo hará público.

Persiste la impresión de que el castigo se limitará a un apercibimiento, reponiéndosele en el cargo de Subgobernador.

A propuesta del ministro de Gracia y Justicia señor Estrada, se acordó el nombramiento de presidente del Tribunal Supremo.

El Congreso de Ciencias Administrativas.

En el Palacio del Senado ha tenido lugar hoy la sesión inaugural del Congreso Internacional de Ciencias Administrativas.

La presidencia la ocupó el infante don Alfonso de Orleans, en nombre del Rey.

Se le tributaron honores. El infante pronunció un discurso dando la bienvenida a los delgados.

También pronunciaron discursos el ministro de la Gobernación general Maizos, y el señor Gascón y Marín, en nombre del señor Alvarez (don Melquiades).

Zamora a Barcelona

Algo repuesto de las lesiones que sufrió en el accidente, ha marchado a Barcelona el notable jugador de fútbol Zamora.

Antonio Marquez, presidente.

La Asociación de Toreros ha elegido presidente por gran mayoría de votos, al valiente diestro Antonio Marquez.

rri'a de toros, y despues visitó la Granja Agrícola.

DE BARCELONA

Madrid, 21

Sumario terminado

Ha terminado el sumario incoado por el secuestro del señor Maciá.

La Policía declaró que cumplió con las instrucciones recibidas del Gobierno.

Para enjugar el deficit del Ayuntamiento

Mañana, el alcalde señor conde de Güil, acompañado del exministro señor Ventosa y del exdiputado señor Lerroux, pedirá al general Berenguer auxilio para enjugar el deficit del Ayuntamiento, con motivo de los cuantiosos gastos hechos en la exposición.

Tres soluciones politicas

El exdiputado señor Riu ha hecho declaraciones, y cree que se vislumbran tres soluciones politicas.

Una, un Gabinete presidido por el señor Alba.

Otra, un Gabinete del señor Cierva, con representaciones de la extrema derecha, y finalmente, un Gabinete de concentración monárquica.

Obrero agredido por cuatro desconocidos

El obrero del Sindicato único José Chaparro, fué agredido por cuatro desconocidos armados, quienes le golpearon brutalmente, produciéndole varias heridas.

PERPEN

GRATA NOTICIA

El pasado día 17 se ha firmado en Madrid, ante el Notario don Francisco Rico y Perez, el otorgamiento de una escritura, adquiriendo don Fernando Garcia Espin de la Sociedad General Azucarera de España todas las fincas y un importantísimo alumbraimiento de aguas que esta tenía en el término de Adra.

Es propósito del señor Garcia Espin meter en nuevo riegos una importantísima zona de la parte baja del campo de Dalías, que por la fertilidad de la misma y bondad de su clima, centuplicará su valor y el señor Garcia Espin obtendrá pingües beneficios.

Nuestra cordial enhorabuena a la zona favorecida y muy singularmente a nuestro citado buen amigo, que favoreciendo sus intereses fomenta de tal modo la riqueza de la provincia.

ESPECTACULOS

En Cervantes

Función para hoy a las 9 30: «La democracia de un príncipe» en cuatro partes y en cinco «Cazadores de lobos».

En Hesperia

Películas que se proyectarán a las 9 30:

En una parte, «Noticiero Fox número 81», en dos partes, «No mas sin marido»; en 6 partes, «Her mano Slim».

EN LA PROVINCIA

Carteristas detenidos

En una taberna de la villa de Huerca Overa, se hallaban formando escándalo y blasfemando, Juan Antonio Narvaez (a) Tite, natural de Linares; Pascual Perez Poyanco (a) Peluo, de Córdoba, y Eusebio Martinez Garcia, de Murcia.

Estos que fueron detenidos por la Guardia civil, resultaron ser carteristas timadores y licenciados de presidio.

Quedaron a disposición del señor Gobernador civil de la provincia.

Pastoreo abusivo

Ante el Juzgado de Gargal ha denunciado la Guardia civil a Antonio Parra Parra, por apasentar ganado y causar daños en propiedad particular.

Incendiario, detenido

Hace varios dias que fue incendiada la casa que habita en el sitio llamado Las Ortegas, de Huerca Overa, Maria Sanchez Parra.

Hechas las averiguaciones que corresponde por la Guardia civil, ésta logró detener como autor del hecho, a Alfonso Sanchez Parra, el que lo cometió por resentimientos que tenía con la citada Maria.

Dicho individuo fué detenido y puesto a disposición del Juzgado del partido.

BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico

REAL. NÚM. 15.—ALMERIA

GACETILLAS

Concesión de audiencia

Les han sido concedidos quince días de audiencia, a don Francisco Romero Calvo, don Felipe Alvarez Maya, don Juan López Pin tor, don Manuel Ruiz Uroz y don Eduardo Limones Senés, los que entablaron recurso de alzada contra la multa de 75 pesetas que le impuso el señor Gobernador civil, por desobediencia, para que puedan alegar y presentar cuantas justificaciones consideren procedentes a su derecho.

Dos ferias

Ha comenzado en la villa de Huerca Overa la que terminará el 30.

A otro día, o sea el primero de Noviembre, comenzará la de la villa de Albóx.

Ambas ferias son de las de más importancia de nuestra provincia.

Muy barato

Se alquila un amplio almacén. Razón: en La Funeraria.

No fué a Madrid

El abogado y diputado provincial don Joaquín López Pérez, que estaba designado para formar parte de la Comisión que ha marchado a Madrid para asistir al Congreso Internacional de Ciencias Administrativas, ha desistido del viaje, no marchándose ayer, como todas los periódicos han publicado, entre ellos nosotros.

Nuevo vecino

Ha solicitado le sea dado de alta en el padrón de vecinos, don Joaquín Agostí Garcia, como gerente del Monopolio de Petróleos.

Una agresión

En la casa de socorro municipal fué curado ayer mañana Bartolomé Montiel, el que sufría una herida leve que le causó con una navaja un joven conocido por el hijo de Miguel Oller.

De ornato

Ayer solicitó don Joaquín López Murcia, el permiso correspondiente del Ayuntamiento, para construir una casa en la calle de Joaquín Ramón Garcia (antes Regocijos), señalada con el número seis.

También solicitó don Gaspar Lago Garcia, reconstruir la casa número 8 de la calle de Reinaldos.

Retiro obrero

Le ha sido concedido el retiro obrero que dispone el Real decreto correspondiente, a Francisco Ruiz Martinez y a Francisco Fernández González, por contar cada uno con ocho hijos.

Los dos son naturales de esta capital.

Una relación

La Administración de Rentas públicas ha ordenado al Ayuntamiento que con la mayor urgencia proceda a la formación de la relación comprensiva de individuos que se dedican en el término municipal al transporte de vehículos con motor, de sangre, exceptuándose a los llamados agrícolas.

Temprano y...

En plena calle de las Tiendas promovieron ayer mañana una cuestión dándose de bofetadas, dos individuos llamados José Parra y Manuel Rodríguez, que se hallaban algo bebidos.

¿Saben ustedes el motivo de la riña? Pues una discusión sobre a quiénes darían el voto en las próximas elecciones; uno republicano y el otro casi dictador.

«Temprano y con sol», han comenzado los incidentes electorales.

BOLSA

Madrid, 21.

Cotizaciones

Deuda 4 ^o interior...	69 30
Id. 5 ^o amortizable...	84 50
Id. 4 ^o idem...	73 00
Banco de España...	597 00
Español de Crédito...	438 00
Hispano Americano...	250 00
Tabacalera...	231 00
Londres a la vista...	46 40
Paris idem...	37 50
Dólares...	9 55

Las cotizaciones de las libras y francos no son oficiales.

De Provincias

Madrid, 21

El cardenal Casanova viaticado

Participan de Zaragoza que se encuentra gravemente enfermo el arzobispo de Granada, cardinal don Vicente Casanova Marzol, que llegó para asistir a las sesiones del Congreso Catequista.

Est. noche se le ha viaticado.

El cadaver de Diaz de Mendoza.-Salida para Madrid

Telegrafian de Vigo que el cadaver del distinguido actor don Fernando Díaz de Mendoza que fué embalsamado, se le trasladó a la estación, bajándolo a hombros los artistas de la Compañía

Asistió inmenso gentio de todas las clases sociales.

Le acompañan hasta Madrid sus hijos.

A consecuencia de haber descarrilado un tren de mercancías, quedó interceptada la línea.

En un automovil se hizo el traslado de los restos al expresso de La Coruña.

El Rey en Zamora

Comunican de Zamora, que el Rey, seguido de una caravana automovilística, se trasladó a Sanabria, visitando el lago de San Martín.

El monarca se detuvo en Monroy, donde fué aclamado.

Por la tarde asistió á la co-

